
別紙様式１

委員長

対象団体

実施日

時間 ～

会場

出席

予定者

資料

実施日

時間 ～

会場

当日

参加者

原稿は後日

備
考

経済環境委員会委員　　　７名

スポーツに携わる市民　２４名

実施内容

概　要

報告会テーマ
スポーツのチカラ×まちおこし

委員会の基調報告をした後、ワークショップ形式で意見交換を行う。
３つのグループに分かれ、活発な意見交換を行い、市に働きかけていくこ
ととし、報告会を終了した。

報告書
報告書作成 委員全員提出、委員長まとめ 詳細は別紙

市議会だより 林委員長

案内：杉山委員、髙橋委員、永井委員

基調報告資料：林委員長

備
考
行政視察した内容を基調報告した後、３グループに分かれ、ワークショップ形式で、
問題や課題の抽出、また共有して取り組んでいくべきこと等を意見交換する。

議
会
報
告
会
実
施
報
告

実施日時

参加者

令和５年１１月７日（火）

市役所東館第１・２委員会室　ほか

令和５年１１月７日（火）

午後７時００分 午後９時００分

市役所東館第１・２委員会室

経済環境委員会委員　　　７名
スポーツに携わる市民　２７名

令和５年度　経済環境委員会　第１回議会報告会

令和５年１１月２１日 【　林　　義　浩　】

議
会
報
告
会
実
施
計
画

委員会
テーマ

午後７時００分 午後９時００分

地域経済の活性化について

テーマ
設定目的

コロナ禍後の市内経済の活性化について、スポーツや農業、まちづくりな
ど様々な視点から調査研究し、本市の地域振興、経済発展につなげる。

スポーツに携わる市民

調整事項

事前準備

挨拶・基調報告・講評：林委員長

司会進行：小林副委員長　　グループワーク：全員

受付：黒澤委員、辻川委員、小林委員

役割
分担



別紙様式２ 

経済環境委員会 議会報告会実施報告書 

開催日時 令和５年１１月７日（火） 午後７時００分～午後９時００分 

開催場所 市役所東館第１・２委員会室 ほか 

テ ー マ スポーツのチカラ×まちおこし 

出席議員 

司会者 小林 恵美子 （副委員長） 

報告者 林  義 浩 （委員長） 

その他 

ワークショップのグループ 

Ａ：林 義浩・辻川 公子・杉山 護 

Ｂ：小林 恵美子・永井 誠一 

Ｃ：黒澤 佳壽子・髙橋 利典 

参加人数 
経済環境委員会委員   ７名 

スポーツに携わる市民 ２４名 

実施内容 

 「地域経済の活性化について」を年間テーマとし、行政視察をした内容

を基調報告した。 

 その後、３グループに分かれ、テーマを基に以下の論点について、ワー

クショップ形式で、共有して取り組んでいくべきこと等を意見交換した。 

１．基調報告の感想 

２．本市の現状と課題 

３．まちおこしの具体的方策・戦略 

主な意見 

・提言等 

別紙のまとめ及びアンケート集計結果のとおり。 

以上のとおり、報告します。 

                              令和５年１１月２１日 

 

御殿場市議会議長 様 

 

              御殿場市議会 経済環境委員会 委員長 林 義浩 



経済環境委員会 議会報告会まとめ 

 

 １１月７日、市役所東館３階第１・２委員会室において、スポーツに

携わる市民２４名をお招きし、委員会の基調報告と「スポーツのチカラ

×まちおこし」をテーマにワークショップを行いました。 

 ワークショップでは、３つのグループに分け、市民の皆様から様々な

ご意見を頂戴し、ともに議論いたしました。 

 

１．全体の所感 

 ・スポーツに携わる市民２４名の出席でした。その後のワークショッ

プを考慮すると、適正な人数であった。 

 ・６箇所の基調報告はゆとりが少なく、詰め込み過ぎの感じがした。  

 ・議員側としては１箇所で、勉強したい項目がたくさんあり、効率的

に思えたが、市民側からすると問題点がぼやけて見えた様子が受け

取れた。 

 

２．本市の現状と課題 

 ・『スポーツタウン御殿場』の目的が、スポーツ関係者にも伝わってい

なかった。 

 ・市民のスポーツ参加率対策が不十分である。 

 ・スポーツツーリズムの受け皿（宿泊等）が不十分である。 

  

３．まちおこしの具体的方策・戦略 

 ・スポーツを起点としたまちおこしの拡大  

 ・合宿等における宿泊・食事の提供の拡大（コミュニティ供用施設・

体育館・企業の施設活用など） 

 ・スポーツ×グルメ・観光・農業体験など、スポーツを通じて市民や

本市の魅力を伝える。 

 

 

 以上、３点を中心に、提言を行うものといたします。 

  



  

  

 



 

御殿場市議会経済環境委員会 議会報告会アンケート結果 

                            日 時：令和５年１１月７日（火） 

                                午後７時～午後９時 

                            参加者：２４人（回答者２３人） 

 

    

    

    

よくあてはまる

17%

あてはまる

48%

どちらともいえない

22%

あてはまらない

9%

全くあてはまらない

4%

テーマは適切であったか

よくあてはまる

17%

あてはまる

48%

どちらともいえない

31%

あてはまらない

4%

全くあてはまらない

0%

運営は適切であったか

よくあてはまる

13%

あてはまる

52%

どちらともいえない

26%

あてはまらない

5%

全くあてはまらない

4%

資料は適切であったか

よくあてはまる

17%

あてはまる

44%

どちらともいえない

26%

あてはまらない

13%

全くあてはまらない

0%
時期は適切であったか

よくあてはまる

9%

あてはまる

43%

どちらともいえない

39%

あてはまらない

9%

全くあてはまらない

0%

時間は適切であったか

よくあてはまる

18%

あてはまる

13%

どちらともいえない

48%

あてはまらない

17%

全くあてはまらない

4%

ほかの人に勧めてみたいか



 

 

  報告会に関して改善した方がよい点・ご要望等 

  ・是非、報告会の内容を広報紙に掲載し、市がこれから「スポーツのチカラ×まちおこし」で

何をするのか市民に知ってもらうことが第一歩。  

  ・報告会に初めて参加した。このような報告会は、ほかにもやられているのか存じていなかっ

たが、実施することはとても大切である。よって、５段階の評価は比較ができず「どちらと

もいえない」とした。 

  ・今回のような「スポーツタウン御殿場」に向けた民間との話合いを数回やってもよい。 

  ・各種団体の長を集めるのはよいが、公的役職者や年齢層が高いので若者を増やした報告会に

した方がよい。 

  ・有意義な視察をしていただきありがとうございます。市の発展のため、市民のために還元し

ていたければ幸いである。 

  ・視察はよく研究されている。議会を通じ良い提案をしてください。  

  ・視察を参考に現状を捉えて進めていってほしい。  

  ・視察内容が多く、濃くならないのが残念（スポーツ・民泊・水・道の駅・地域活性化）。 

１個ずつ話し合えたらよい。 

  ・内容的に基調報告の時間がもう少し必要。  

  ・グループワークの内容がどのように反映されるのか気になる。是非、各グループの意見を  

まとめてもらい、今後に活かしていただきたい。  

  ・各種団体の役員が集まってやっているが、討論のビジョンをもっと明確に決めてから始めた

方が話が進めやすい。最終的な目的は決定できないが、道筋を示すまでしたい。  

  ・視察をしてきて、御殿場市がどのような方向で、どのように進めていきたいかを目的を含め

て話していただいた後にグループワークの方がよい。  

  ・グループワークのテーマ提案内容を事前にお知らせしていただけると、少しは考えた意見が

言えた。 

  ・テーマが大きすぎて話が具体化しない。理想論で終わってしまう。つまり、実現が難しいの

ではないか。 

  ・グループワークの時間が足りない。  

  ・あまりにも立場が違いすぎるため、参加者を検討した方がよい。私は呼ばれる立場ではない。  

  ・時間をもっと早い時間にしてほしい。（２件） 

  ・実施時間の変更 

 

 

 

 



 

 

  議会へ伝えたいこと 

  ・今回のテーマの基にある「スポーツタウン御殿場」が分かりづらいという意見は多く聞かれ

る。オリンピックレガシー（自転車・空手）ばかりがクローズアップされ、予算もそちら  

ばかりに費やされている。「スポーツタウン御殿場」というアウトラインがひとり歩きしな

いように議会において具体的な議論をしていただきたい。  

  ・「スポーツタウン御殿場」（スポーツによるまちおこし）と言うが、市として具体的な項目を

表明していただきたい。 

  ・近年、ますますサイクリストが本市に来ており、また自転車をレンタルしたいとの要望があ

りますが、現状ではママチャリしかレンタルできない状況です。ほかのほとんどの市町では

ロードバイクをレンタルできるので、ロードバイクとサイクルステーションを設置してほし

い。 

  ・サイクリングロードは市道（交通量が少なく安全な道）を活用し、マーク表示をしてほしい。

条例で自転車のヘルメット使用を決議してほしい。  

  ・施設の充実 

  ・会場や広場・公園等の施設には利用制限があるが、これを解除して自由に使える施設にして

ほしい。当然主催者の責任は重要。  

  ・行政のビジョン（熱意）コンセプトは大事！日々市民にその熱意と方向性を知ってもらう

（御殿場市はこう変わる、こう変えます等）  

  ・富士山・花・水を活用した御殿場をＰＲしてください。  

  ・もっと地域に目を向けてほしい。今回のような大きな話もよいが、一般市民は普段の地域  

活動に四苦八苦している。地域活動なくして市政なし。  

  ・地域でできることから一歩一歩考えてください。  

  ・市政をどのようにしたいのか全く感じない。市民のための政策を早急に作成していただきた

い。 

  ・ほ場整備後、何年・何十年経過しても宅地化ができない等の解消はできないか。宅地を求め

ての元々の地元の若者の他地区や他市町への流出もあり、将来的な人（市民）の確保を考え

ていただきたい。 

  ・ほ場整備が進んでいるが、自然環境が悪くなっている。高根地区など小川がなくなり生物が

いなくなっている現状を見てほしい。  

  ・頑張ってください。ありがとうございました。  



 
 

 

 

 

 

「スポーツのチカラ×まちおこし」 

 

北海道エスコンフィールドにて 

 

     

令和５年１１月７日（火）  



御殿場市議会経済環境委員会 議会報告会 次第 

 

                    日 時 令和５年１１月７日（火） 

                        午後７時００分～ 

                    場 所 御殿場市役所東館 ３階 

                        第１・２委員会室 

 

進行：【副委員長 小林 恵美子】 

 

 

１ 開  会 

 

２ 委員長あいさつ 

 

３ 委員自己紹介 

 

４ 基調報告（３０分）                 【委員長 林 義浩】 

 

５ グループワーク（５０分） 

  テーマ：「スポーツのチカラ×まちおこし」 

 

６ 各グループの結果発表（各５分） 

 

７ 委員長講評、お礼 

 

８ 閉  会 

 

 

・  
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※順不同・敬称略

団 体 名 職 名 氏 名

会長 山口　力

副理事長 杉山　衛

御殿場市空手道連盟 会長 菊池　基

富士山ごてんばサイクリングプロジェクト 会長 関口　章

御殿場ベーカリービケット 店長 米村　俊

NAKA－Möｌ Gotemba 代表 田代　公一

御殿場地区体育振興会 会長 伊倉　常伸

富士岡地区体育振興会 会長 大深　浩司

原里体育協会 会長 土屋　恒

玉穂体育振興会 会長 村本　靖

印野健友クラブ 会長 勝間田　信久

高根地区スポーツ振興会 会長 芹澤　利之

御殿場総合サービス株式会社 総合体育施設　施設長 清水　秀雄

時之栖ツアーズ株式会社 シニアマネージャー 加藤　弘一朗

太平洋クラブ御殿場コース 渉外部長 渡辺　隆三

富士山ツーリズム御殿場実行委員会 事務局長 田近　義博

株式会社シルバースポーツ オーナー 土屋　建城

代表 池谷　隆

神馬　有貴

会長 杉山　芳三

副会長 芹澤　孝壽

会長 山内　剛

事務局長 芹澤　明彦

富士伊豆農業協同組合　御殿場地区本部 地区管理課長 山口　紀一

御殿場市スポーツ推進委員会

High Ambition2020jp.

富士カントリークラブ （欠席）

（欠席）

経済環境委員会　議会報告会　参加（依頼）者一覧表

ＰＡＲＫサイクルライフ

御殿場市商工会

御殿場市観光協会

御殿場市スポーツ協会

（欠席）
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団 体 名 ・ 役 職 名 氏 名 団 体 名 ・ 役 職 名 氏 名

御殿場市スポーツ協会 会長 山口　力 御殿場市スポーツ協会 副理事長 杉山　衛

富士山ごてんばサイクリング
プロジェクト 会長

関口　章 御殿場ベーカリービケット 店長 米村　俊

玉穂体育振興会 会長 村本　靖 御殿場地区体育振興会 会長 伊倉　常伸

印野健友クラブ 会長 勝間田　信久 富士岡地区体育振興会 会長 大深　浩司

御殿場総合サービス株式会社
総合体育施設 施設長

清水　秀雄
時之栖ツアーズ株式会社
シニアマネージャー

加藤　弘一朗

富士山ツーリズム
御殿場実行委員会 事務局長

田近　義博 ＰＡＲＫサイクルライフ 神馬　有貴

ＰＡＲＫサイクルライフ
代表

池谷　隆 御殿場市観光協会 会長 山内　剛

御殿場市商工会 副会長 芹澤　孝壽
富士伊豆農業協同組合
御殿場地区本部 地区管理課長

山口　紀一

委 員 長 林　義浩 委 員 黒澤　佳壽子

委 員 辻川　公子 委 員 髙橋　利典

委 員 杉山　護

※順不同・敬称略

団 体 名 ・ 役 職 名 氏 名

御殿場市空手道連盟 会長 菊池　基

NAKA－Möｌ Gotemba 代表 田代　公一

原里体育協会 会長 土屋　恒

高根地区スポーツ振興会 会長 芹澤　利之

太平洋クラブ御殿場コース
渉外部長

渡辺　隆三

株式会社シルバースポーツ
オーナー

土屋　建城

御殿場市商工会 会長 杉山　芳三

御殿場市観光協会 事務局長 芹澤　明彦

副 委 員 長 小林　恵美子

委 員 永井　誠一

Ｂ
グ
ル
ー
プ

グループワークメンバー構成

Ａ
グ
ル
ー
プ

Ｃ
グ
ル
ー
プ
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Ｃグループ
グループワーク

会場

出
入
口

出
入
口

富士伊豆農業協同組合
御殿場地区本部
地区管理課長

山口 様

御殿場市観光協会
会長

山内 様

御殿場市観光協会
事務局長
芹澤 様

太平洋クラブ
御殿場コース

渉外部長
渡辺 様

富士山ツーリズム
御殿場実行委員会

事務局長
田近 様

御殿場総合サービス㈱
総合体育施設 施設長

清水 様

御殿場市
空手道連盟 会長

菊池 様

富士山ごてんば
サイクリング

プロジェクト 会長
関口 様

御殿場市商工会
会長

杉山 様

御殿場市商工会
副会長
芹澤 様

スクリーン

席　　表

ＰＡＲＫ
サイクルライフ 代表

池谷 様

御殿場市
スポーツ協会 会長

山口 様

富士岡地区
体育振興会 会長

大深 様

御殿場地区
体育振興会 会長

伊倉 様

高根地区
スポーツ振興会

会長
芹澤 様

原里体育協会
会長

土屋 様

印野健友クラブ
会長

勝間田 様

玉穂体育振興会
会長

村本 様

御殿場ベーカリー
ビケット 店長

米村 様

ＰＡＲＫ
サイクルライフ

神馬 様

時之栖ツアーズ㈱
シニアマネージャー

加藤 様

㈱シルバースポーツ
オーナー
土屋 様

御殿場市
スポーツ協会

副理事長
杉山 様

NAKA－Möｌ Gotemba
代表

田代 様

司　会

副委員長
小林 恵美子

委員
黒澤 佳壽子

委員
髙橋 利典

委員
永井 誠一

委員長
林 義浩

委員
辻川 公子

委員
杉山 護

Ａ Ａ

ＡＡ

Ａ Ａ

Ｂ Ｂ

Ｂ Ｂ

Ｂ Ｂ

Ｃ Ｃ

Ｃ Ｃ

Ｃ Ｃ

Ａ ＡＢ ＢＣ Ｃ

グループワーク会場

Ａ：３０１～３０３会議室

Ｂ：３０４～３０６会議室

Ｃ：第１・２委員会室

Ａ

Ａ

ＡＣ

Ｃ

Ｂ

Ｂ
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1

経済環境委員会 議会報告会 基調報告

令和５年１１月７日



2



3

★ボールパーク構想に係わる行政サポート

★単なる球場ではなくしっかりとした「ビジョン」

★スポーツツーリズム・スポーツタウン構想



4

➀



5

★する 大会誘致、合宿、スポーツイベント

★みる スポーツツーリズム

★ささえる ボランティア

★インバウンド誘客



6



7

★移住促進

★教育・食育

★インバウンド

★今後の展望
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9



10

★道の駅などの複合施設

★民間活力

★オープンガーデン

★防災拠点
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12

➀



13

➀広い裾野と超プロまで

②わかりやすいスローガン

③新しいスポーツの提案

④スポーツ医・科学の導入

⑤子どものスポーツ活動

⑥部活動配置事業の改善や充実

⑦合言葉

その他
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15

★マップの作成

★ストーリー化

★環境学習事業の取入れ



16

★商標登録

★地下水の保全

★名人の認定

★販売


